

Rückblick der Veranstaltung der Regionalgruppe Würzburg-Schweinfurt am 11.07.2025

PMgoesGassi: Rückbau eines Kernkraftwerkes

Am 11.07.2025 war es so weit. Die Regional-Gruppe Würzburg-Schweinfurt organisierte die Veranstaltung PMgoesGassi: Rückbau eines Kernkraftwerkes.

Ungeachtet wie man zur Energiegewinnung durch Kernkraft und zum politischen „Aus“ von Kernkraftwerken in Deutschland steht, muss man anerkennen, dass es sich beim Rückbau eines Kernkraftwerks um ein komplexes Mega-Projekt handelt.

Bei unserer Besichtigung des Kernkraftwerks Grafenrheinfeld empfing uns ein überraschend familiäres Projektteam, das offen für alle Fragen war und auch komplexe technische Details anschaulich erklärte. Die Atmosphäre wirkte weniger wie in einem Großbetrieb, sondern eher wie in einem engen Netzwerk von Fachleuten, die Hand in Hand arbeiten.

Während des Rundgangs erfuhren wir sehr interessante Fakten über den Rückbau eines KKW. Von der Entsorgung radioaktiver Bauteile über die Dekontamination riesiger Stahlkonstruktionen bis hin zur Aufbereitung kontaminierter Abwassersysteme – jeder Schritt folgt einem ausgeklügelten Plan, um Mensch und Umwelt zu schützen.

Die Mitarbeiter erklärten uns, wie detailliert Prüfprotokolle geführt, Sicherheitstests wiederholt und Dokumentationen in jeder Projektphase erstellt werden, um höchste Qualität und Transparenz zu gewährleisten.

Abschließend lässt sich sagen, dass der Rückbau von Grafenrheinfeld nicht nur ein technisches Großprojekt ist, sondern auch ein Beispiel dafür, wie Verantwortung und Präzision Hand in Hand gehen können, um den sicheren und nachhaltigen Abschluss eines Energieprojekts zu gewährleisten.

Ein großes Dankeschön senden wir Herrn Kaiser, Herrn MacNeil und Frau Wahler für den herzlichen Empfang und einen Nachmittag, der uns noch lange in Erinnerung bleiben wird.

Ihre,

Regionalgruppen Leitung Würzburg - Schweinfurt

Impressionen unserer Besichtigung:















